



santé  
 famille  
 retraite  
 services

# La Mutualité Sociale Agricole de Franche-Comté

nous  
 informons

## Jeunesse

### Nouvel Appel à Projets Jeunes MSA avec le renfort de deux volontaires en Service Civique

La MSA de Franche-Comté lance son APJ (Appel à Projets Jeunes) édition 2023-2024, initiative qui a pour objectif de soutenir les projets portés par des jeunes du milieu rural et favoriser l'acquisition de l'autonomie et l'insertion socio-professionnelle. Cette année, la MSA innove en faisant appel à deux jeunes en contrat de Service Civique.

L'édition 2023-2024 est la 22<sup>ème</sup> de l'Appel à Projets Jeunes. Pour participer, les jeunes doivent se constituer en groupe composé au minimum de trois participants âgés de 13 à 22 ans, être assurés à la MSA ou vivre en milieu rural. Les projets peuvent porter sur différentes thématiques comme la promotion de l'agriculture, la prévention santé ou encore l'organi-

sation d'événements grand public.

#### Exemples de projets soutenus par la MSA en 2023 :

- ▶ Festival du rire : des ados ont réussi à réunir les familles autour d'un événement humoristique et soutenir l'association Rire Médecin,
- ▶ New Breath Festival : des étudiants ont organisé un marché,

temps de partage avec des artistes et artisans, suivi de trois concerts au Moulin de Brainans.

#### Qu'est-ce qu'on gagne ?

Des bourses régionales et nationales pouvant aller jusqu'à 1 500 € chacune. La MSA peut également vous apporter un accompagnement technique pour le montage de votre projet.

#### Deux jeunes volontaires en Service Civique en renfort

Cette année, pour aider à l'organisation de cet appel à projet, la MSA a recruté deux jeunes volontaires en contrat de Service Civique (lire encadré). En accueillant des volontaires du Service Civique motivés par l'intérêt général, la MSA fait le choix d'apporter un élan et un regard neuf à ses équipes et à son action en faveur de sa politique jeunesse. Du point de vue des volontaires, l'expérience

#### Le Service Civique en bref

- Un engagement citoyen pour la société,
- Mis en place par le Gouvernement,
- Pour les jeunes de 16 à 25 ans,
- D'une durée de 6 à 12 mois en France ou à l'étranger dans le secteur public ou associatif,
- Dans 10 domaines possibles pour réaliser une mission et s'ouvrir à de nouveaux horizons,
- Une indemnisation de 610€ : 496.93€ pris en charge par l'Etat et 113.02€ par l'organisme d'accueil.



Plus d'infos sur <https://www.service-civique.gouv.fr/>



L'APJ est ouvert aux jeunes de 13 à 22 ans (© CCMSA)

sera sans aucun doute enrichissante et les entraînera peut-être à travailler dans le secteur agricole ou la sécurité sociale dans le futur.

**L'édition de l'APJ 2023-2024 arrive !** Les dossiers seront à rendre fin-novembre. Le cahier des charges est le même que les années précédentes. Il est fortement recommandé de se faire connaître au plus tard mi-octobre

pour être accompagné dans le montage du projet et du dossier.

#### Contact :

Laura Bourdin, chargée de mission MSA au 06 07 25 88 89 ou par mail : [apj@franche-comte.msa.fr](mailto:apj@franche-comte.msa.fr)

Plus d'informations sur l'APJ et les projets récompensés sur notre site internet en flashant ce QR code



## Eve et Benjamin, deux jeunes volontaires en contrat de Service Civique à la MSA

Benjamin, 26 ans et Eve, 22 ans, vont s'investir dans cette mission aux côtés de la MSA de septembre 2023 à juin 2024 à raison de 24 heures par semaine. Outre l'APJ, ils participeront plus généralement à la valorisation de la politique Jeunesse de la MSA de Franche-Comté. Tout juste arrivés le 1<sup>er</sup> septembre, nous avons fait leur connaissance.

#### ▶ Quel est votre parcours scolaire ? Dans quelle école êtes-vous passés ?

**Eve :** Après trois années passées au lycée Louis Pergaud à Besançon, j'ai obtenu mon BAC ES (Économique et Social) en 2019. Je me suis ensuite dirigée vers une licence de droit dans la même ville, mais celle-ci ne m'a pas convenue, alors je me suis réorientée dans une licence Information-Communication à l'Université de Franche-Comté. Un diplôme que j'ai obtenu en juin dernier.

**Benjamin :** J'ai obtenu un bac ES au Lycée Pergaud en 2016, puis une licence information-communication à l'UFR SLHS de Besançon, complétée par un master en sciences du langage, parcours analyse du discours. Ce parcours m'a permis de réaliser deux stages de fin d'études en tant que chargé de communication, afin de développer et valoriser l'image de mon master et en tant que journaliste à Radio Plein'Air.

#### ▶ Pourquoi avez-vous choisi d'être volontaire pour une mission de service civique ?

**Eve :** Ayant expérimenté le bénévolat il y a quelques années, j'aimais



Eve et Benjamin en contrat Service Civique pour un an à la MSA.

l'idée de retrouver cette notion d'engagement auprès d'une entreprise et de contribuer à un projet commun. J'ai choisi la MSA en vue d'acquérir des compétences professionnelles dans le domaine de la communication et plus généralement, de vivre l'expérience relationnelle en lien étroit avec les jeunes du département, les accompagner, suivre leur évolution, et les récompenser en fin d'année.

**Benjamin :** Pour tout ce que le service civique représente, et puis c'est assez rare de rencontrer des

organismes et/ou des personnes qui laissent une place aux jeunes, qu'ils soient diplômés ou non. J'avais besoin de sentir un aveu de confiance et les premiers contacts avec Laura Bourdin, chargée de mission à la MSA, ont été rassurants. C'est également l'opportunité d'engranger de l'expérience, d'apprendre aux côtés de professionnels et d'enfin mettre à profit mes compétences.

#### ▶ Connaissez-vous la MSA avant ?

**Eve :** Simplement de nom, je ne les

avais jamais rencontrés, je n'ai pas été déçue.

**Benjamin :** J'en avais déjà entendu parler à droite, à gauche car j'ai grandi en campagne mais honnêtement, ce sera surtout une grande découverte.

#### ▶ Qu'est-ce qui vous attire dans la mission proposée par la MSA de Franche-Comté et qu'en attendez-vous ?

**Eve :** La proximité avec les jeunes, le côté humain en premier lieu ! L'opportunité de pouvoir les accompagner et les suivre tout au long de l'année, créer un lien avec eux. Et puis bien sûr, la création d'outils de communication, la promotion de l'appel à projets, la cocreation d'un événement pour féliciter les lauréats, des compétences étroitement liées à mon cursus universitaire. J'en attends un enrichissement tant humain que professionnel, une première expérience avec le jeune public.

**Benjamin :** Je me suis retrouvé dans absolument toutes les missions proposées. De la communication à l'accompagnement des jeunes, en passant par la réflexion et l'organisation

d'un événement de fin d'année. J'attends de cette mission d'apprendre, partager mon expérience et mener un projet dans sa quasi-totalité. J'ai déjà pas mal d'idées concernant l'APJ, qu'il faudra penser et repenser mais j'ai hâte de commencer. De plus, je suis enjoué à l'idée de travailler en binôme. J'ai déjà expérimenté la chose un grand nombre de fois à la fac et c'est toujours agréable d'avoir l'apport d'un autre regard, d'une perspective différente, et parfois même opposée à la nôtre.

#### ▶ Avez-vous des objectifs personnels dans le cadre de cette mission ?

**Eve :** J'aimerais m'affirmer, continuer à prendre confiance en moi, développer ma créativité et mon aisance orale.

**Benjamin :** Je ressens un grand besoin de mettre en pratique ce que j'ai acquis lors de mes études. Ces dix prochains mois me le permettront et j'ai surtout envie de renvoyer la balle. On me fait confiance alors je me dois de rendre une belle copie, preuve de ma reconnaissance.